

学校教育目標：かかわり合いをとおして 夢に向かってがんばる子ども

校訓 ～ 正しく 強く 美しく ～



# むぎがわ

美祢市立麦川小学校  
平成26年 5月号

## 若葉の香りがさわやかな季節になりました

周辺の花々の新緑や風薫るさわやかな陽気が初夏の始まりを物語っています。田には水が入り、植えられたばかりの早苗がしっかりと根を張り伸びようとしています。また、畑では夏野菜の苗が太陽の光を浴びながら日々生長しています。これらの光景を目にするたびに、躍動するエネルギーを感じます。私たち人間も目標に向かって精一杯活動し、生きている素晴らしさを体感していきたいものです。

さて、いじめの問題が社会問題化する中、我が国において、「いじめ防止対策推進法」が平成25年9月に施行され、同年10月、「いじめの防止等のための基本的な方針」が策定されました。山口県、美祢市のみならず本校においても、いじめは人権に関わる喫緊の課題であり、「いじめはどの子どもにも、どの学校にもおこりうる」という認識のもと、生活アンケートや教育相談の実施、道徳指導・言語活動の充実、体験活動による望ましい人間関係づくりなど、全教職員が一致団結して一人ひとりを大切にする教育を推進していきます。日常の小さな出来事が積み重なって、いじめ問題に発展することもあるので、些細なことでも見逃さず、保護者と連絡を密にしながら『未然防止』につなげていきたいと考えております。（～麦川小いじめゼロをめざして～）（文責 校長）

### 《今年度の本校スローガン》

※「むぎ・が・わ・パワー・ふる」で楽しく学び、  
子ども一人ひとりを大切にする学校

※「むぎ・が・わ・パワー・ふる」とは、予習を取り入れた授業の進め方

「むぎゅ」つつつかもう今日のめあて

「が」っちり一人学び

「わ」かったことを共学び（伝え合い：今年度の研究視点）

「パワー」アップで理解深化問題にチャレンジ

「ふる」で学習を振り返り、学びの定着

・今年度は、各自の考えを伝え合いながら学習を深めていく、  
共学びの学習過程に重点をおいて指導していきます。

（算数科を中心に）

### お知らせ！

大嶺地区小中学校の  
共通実践取組テーマです。

☆家庭学習（学年×10分）

☆あいさつ

☆そうじ（だまって取り組む）

この3項目は、学校でも指導を継続して行っています。

## 楽しい学校生活をおくるために（できていますか？あんなこと、こんなこと）

次の項目は、特に気をつけてほしい校長室からのベスト10です。

- ①学校からのプリントを親に渡す。
- ②身の回りの整理整頓をする。
- ③学習の準備ができる。忘れ物をしない。
- ④身なりをきちんとしている。
- ⑤係の仕事を進んで行う。
- ⑥誰とでも仲良く遊ぶ。
- ⑦学習中、友達の意見をしっかり聞く。
- ⑧友達を呼び捨てにしない。
- ⑨注意されたら、素直に聞き入れる。
- ⑩時間や約束を守る。

※生活習慣の定着は、社会性を身につける上でも大事です。できていない項目をチェックして、毎月自己評価してみましょう。みなさんなら、できます。期待しています。

## 防犯教室の開催



4月28日(月)に、校舎内に不審者が侵入したことを想定しての避難訓練を実施しました。美祿警察署のご協力をいただき、不審者が侵入してから身柄を確保するまでの教職員の対応(さすまたの使用、110番通報、児童の誘導など)および児童の避難の仕方を訓練しました。本年度1回目ということで、基本的な事項を押さえる形での訓練にしましたが、次回からは児童が自ら考えて行動する状況も設定し、自分の命を守るために主体的に行動する姿勢を育てていきたいと思ひます。

【防犯対策協議会の方から】

「いかのおすし」は、頭文字をとった防犯標語です。

い かない  
 の らない  
 お おきなこえをだす  
 す ぐにげる  
 し らせる

いざというときは、この標語を思い出して行動しましょう。

## 麦川安心・安全みまもり隊 出動! ~本年度もお世話になります。~

麦川安全・安心みまもり隊のみなさんと、本年度初めての一斉下校をしました。自己紹介から、麦っ子を温かく見守っていただいていることが伝わってきました。地域の方に支えられていることに感謝できる子どもたちを育てていきたいと思ひます。



## シリーズ『うちの先生』

本コーナーにて、本校の教職員の取組を紹介しします。第1回目は養護教諭です。

児童に自身の健康に興味・関心をもたせ自己管理能力を育成したいと、昇降口に『スマイル元気ボード』を設置しています。登校後、児童が自分の名札を「元気」「体調不良」のいずれかの欄に貼ったら、このボードを職員室前に移動します。この取組により、全教職員で全児童の健康状況を把握し、指導に役立てています。



【今朝の体調を表示する児童】

また、養護教諭は校舎内外の環境整備にも中心的な役割を果たしています。児童は校庭や校舎内の花、季節感あふれる掲示物等に優しく迎えられ学校生活をスタートしています。

### 《養護教諭から》

元気いっぱい、子ども達が学校生活を送ることができるように、サポートしていきます。保護者のみなさま、お気軽に声をおかけください。(花壇でゴソゴソしている職員が私です。)



## 6月の行事予定

- 2日(月) プール掃除
- 4日(水) 第2回常任委員会
- 5日(木) 耳鼻科検診
- 10日(火) 麦川参観日 自転車教室
- 11日(水) プール開き
- 12日(木) 歯科検診 ブラッシング指導
- 17日(火) 第1回交流学習  
 小中連携交流学習(6年)
- 20日(金) クラブ
- 25日(水) 集金日
- 27日(金) 中学年社会見学

## 7月の行事予定

- 4日(金) 低学年社会見学 クラブ
- 7日(月) 薬物乱用ダメ。ゼッタイ。教室(5・6年)
- 11日(金) 集金日
- 14日(月) 校内水泳記録会 給食試食会
- 15日(火) 地区児童会
- 16日(水) 保護者懇談会
- 17日(木) 保護者懇談会 救急法講習会
- 18日(金) 終業式
- 21日(月) 夏季休業開始
- 23日(水) 市水泳記録会
- 30日(水) 第3回常任委員会